

sprich Wesputshi — für Portugal erobert und, bis in die neuesten Zeiten, von den Königen von Portugal regiert. Portugals Herrschaft hat hier aufgehört, und in Ostindien, wo seine Macht ebenfalls so ausgedehnt war, hat es nur noch wenige Besitzungen, die mit der Größe der ehemaligen nicht zu vergleichen sind. Zu diesen gehört die Stadt Goa mit ihrem Gebiete.

Länder: und Völkerkunde.

Nazareth.

(Mit Abbildung.)

Nazareth, dieser jedem Leser dem Namen nach wohl bekannte Ort, in welchem der göttliche Erlöser einen großen und wichtigen Theil seines Lebens zubrachte, war einst ein freundliches Landstädtchen, eine starke Meile vom Berge Thabor, und äußerst anmuthig und schön gelegen. In einer freundlichen Berggegend, welche fruchtbare Thäler hatte, umkränzte es den höchsten Gipfel derselben mit seinen Gebäuden, gleich einer Krone, von welchem Umstande es auch seinen Namen erhalten haben soll, der auf Deutsch Kranz: oder Kronstadt bedeutet. Das Städtchen selbst bot nicht nur einen äußerst reizenden Anblick dar, sondern es hatte auch die herrlichste Aussicht in die Umgegend, auf die Ebene Jesreel, den Berg Thabor und die anmuthigen Gefilde, aus denen es sich erhob. — Von dieser seiner Vaterstadt führte Jesus, der Sohn Gottes, den Beinamen Nazarener oder der Prophet von Nazareth. (Wie es kam, daß Jesus nicht hier, sondern in Bethlehem geboren wurde, wird Euch bekannt sein.) Für uns würde es erfreulich sein, zu wissen, wie der Heiland der Welt daselbst erzogen wurde.